
Делайте новости вместе с нами
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Павлодар

Справляется ли акимат? 
Жители Павлодара вооружились лопатами и самостоя-
тельно убирают снег, ведь дороги в микрорайонах стали 
труднопроходимыми.  
  

Стр. 2

Ошибочка вышла  
В Павлодаре чуть было по ошибке не снесли частную но-
востройку.  
  

Стр. 2

Из Павлодара в Москву с 
азербайджанским пловом 
Блогер из Павлодара стала победителем известного рос-
сийского шоу «Битва шефов». «Шеф всея Руси» и знамени-
тый кондитер по достоинству оценили блюда от Вероники 
Мамедовой.

Стр. 3

Рассвет Спутника  
Новую врачебную амбулаторию и КБМ для доступа к питье-
вой воде, уличное освещение, проекты ремонта подъезд-
ной дороги и детской площадки презентовали чиновникам 
из области в сельской зоне Аксу.

Стр. 3

Новости недели 

В объективе «ОН» 

В объективе «ОН» 

Новости недели 

«Вера и знание – это две чаши весов: 
чем выше одна, тем ниже другая»

Артур Шопенгауэр

Категория Категория 
подписчиковподписчиков

Срок Срок 
подпискиподписки

ЗабиратьЗабирать
из редакциииз редакции

ДоставкаДоставка
на домна дом

Для частныхДля частных

1 месяц1 месяц 580580 660660
3 месяца3 месяца 17401740 19801980
6 месяцев6 месяцев 34803480 39603960
12 месяцев12 месяцев 69606960 79207920

Для льготныхДля льготных

1 месяц1 месяц 540540 620620
3 месяца3 месяца 16201620 18601860
6 месяцев6 месяцев 32403240 37203720
12 месяцев12 месяцев 64806480 74407440

Подписка на 2025 год
Будьте в курсе главных событий, 

не выходя из дома

Экономика 
должна быть 
экономной
Асаин Байханов подверг критике акима района 
Аккулы за отставание от плана.

АЙБЕК ЖУМАТОВ 

Несмотря на отдельных аутсайдеров, в целом в регионе сохраняется 
положительная динамика по всем основным макроэкономическим по-
казателям.
Об этом на аппаратном совещании в облакимате сообщила руководи-
тель областного управления экономики и бюджетного планирования 
Ирина Назарчук. За прошлый год регион выпустил продукции на 3,4 
триллиона тенге, рост демонстрирует обрабатывающая промышлен-
ность. 
По объему привлеченных инвестиций область сохраняет лидирующие 
позиции в стране. В прошлом году в Павлодарский регион вложили бо-
лее одного триллиона тенге частных средств.
– 2024 год был непростым, несмотря на это область сумела сохранить 
положительную динамику по всем основным макроэкономическим по-
казателям, – указал аким области. – Утверждены планы на 2025 год, 
нужно держать на постоянном контроле исполнение всех обязательств. 
Асаин Байханов напомнил о задаче, поставленной Главой государства 
по обеспечению шестипроцентного роста экономики. По этой причине 
акимат области подписал меморандумы с городами и районами регио-
на. Ирина Назарчук доложила, что к началу 2025 года задачу выполни-
ли Павлодар, Экибастуз и Щербактинский район. 
В Павлодаре выпустили продукцию на 1,3 триллиона тенге, объемы 
строительства выросли почти на десять процентов, построили 322 ты-
сячи квадратных метров жилья, отремонтировали свыше 40 киломе-
тров улиц. В этом году в планах реализация 75 инфраструктурных про-
ектов. Город занимает лидирующие позиции по экономическому росту 
среди областных центров Казахстана.
Хуже всех показатели в Павлодарском, Актогайском и районе Аккулы. 
Асаин Байханов подчеркнул, что из пяти показателей, которые вошли 
меморандум, в районе Аккулы не выполнено четыре. Глава региона 
призвал акима Руслана Муканова к ответу.
– По промышленности в целом выпустили продукцию на 276 миллио-
нов тенге, что составило 96 процентов, таким образом мы не достигли 
прошлогоднего показателя. Это связано с реорганизацией ТОО «Бес-
карагай-Алькей» и закрытием СПК «Асыл береке». Также показатели 
по сельскому хозяйству не исполнены из-за сокращения посевных пло-
щадей бахчевых и неурожая гречихи. К примеру, если в 2023 году фер-
меры сеяли 1,9 тысячи гектаров под бахчевые, то в этом году всего 1 
193 гектара, – объяснил Руслан Муканов.
Глава региона потребовал извлечь выводы для неповторения подоб-
ной ситуации в 2025 году. Асаин Байханов подчеркнул, что во всех рай-
онах для этого есть все необходимые ресурсы.

А ВОЗ 
И НЫНЕ ТАМ

Об обрушении берега Иртыша, угрожающем 
селу Каратерек Майского района, редакция 
«Обозрения недели» рассказывала в 2023 
году. Тогда проблему обнаружила комиссия 
при осмотре реки на створе.

СТАНИСЛАВ МАНАКОВ

Изначально в управлении недро-
пользования, окружающей среды 
и водных ресурсов Павлодарской 
области сообщили, что выявили 
обрушение береговой линии, соз-
дающее угрозу для находящих-
ся поблизости домов. Также при 
паводках во время сброса воды 
из Верхне-Иртышского каскада 
водохранилищ наблюдалось на-
мывание песком правого берега, 
что затрудняет проточность стока 
воды по руслу Иртыша.
В итоге специалисты пришли к 
выводу, что необходимо провести 

гидрологические исследования 
на опасном участке, разработать 
проектно-сметную документацию, 
чтобы в дальнейшем укрепить бе-
рег и избежать серьезных послед-
ствий.
– В связи с тем, что русло реки 
полностью поменяло направле-
ние, есть обмывание берега. Еже-
годно, в зависимости от потока и 
сброса воды, подмывает от 20 до 
60 сантиметров. Угроза есть толь-
ко одному дому, не то что дому 
– огороду. Я и в прошлом году, и 
в этом году с ними разговаривал, 
предлагал им переехать, – объ-
яснял ранее ситуацию экс-аким 
Майского района Агыбай Амирин.

Чтобы решить проблему, необ-
ходимо было разработать про-
ектно-сметную документацию 
по расчистке дна реки как раз на 
повороте, где накопился песок и, 
соответственно, поменялось на-
правление реки. Спустя более чем 
полтора года место акима района 
занял другой чиновник, но берег в 
селе так и не укрепили. 
– Это комплексная работа. Пре-
жде чем укреплять берег, нужно 
выяснить причины, потому что 
обрушение может происходить и 
в дальнейшем. Была в прошлых 
годах опасность, один двор пере-
двинули на 10 метров – это был 
хоздвор. Я сам выезжал на ме-
сто, ознакомился, осмотрел, но 
там действительно берег очень 
крутой, обрывистый. По мое-
му мнению, прежде чем делать 
берегоукрепление, необходимо 
проводить работы по расчистке, 
то есть изменению направления 
русла, чтобы не мешало в той ча-

сти, где будет укрепляться берег, 
– сообщил аким Майского района 
Кадылжан Сатиев.
По словам главы района, проек-
тировщики выезжали и изучали 
ситуацию, когда была угроза для 
автомобильной трассы, и эту угро-
зу сняли. В конечном итоге сдела-
ли определённый дренаж, и вся 
паводковая вода начала уходить. 
– Что касается именно берега, 
который приближён непосред-
ственно к населённому пункту, 
то на сегодняшний день проекти-
рование расчистки пока не идёт. 
Угрозу сняли. Если объяснить ви-
зуально, над руслом порядка 20 
метров крутой яр, и при паводках 
постоянно подмывает этот берег. 
В определённые годы на два-три 
метра было осыпание грунта, но 
угрозы именно домам сейчас нет, 
– заверил Кадылжан Сатиев.
По его словам, сейчас в селе Ка-
ратерек проживают около тысячи 
человек.


